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营商环境“大考”来临 书记市长交出“特色答卷”

今年4月25日，安徽省芜湖市
市长贺懋燮在深入推进“四送一服”
双千工程加快创优“四最”营商环境
动员电视电话会议上强调，各级各
部门要深入推进“四送一服”双千工
程，营造稳定、公平、透明、可预期的
营商环境，推动经济高质量发展。

据悉，近年来，芜湖市高度重
视创优营商环境工作，通过建立机
构强化组织保障、因地制宜拟定政
策文件、召开会议加强协调调度等
方式积极推进创优“四最”营商环
境工作。尤其值得一提的是，为了
切实帮助企业解决发展中遇到的
困难和问题，芜湖积极推进“四送
一服”双千工程，组织千名机关干

部，深入千家企业，送发展理念、送
支持政策等，服务实体经济，努力
把安徽建设成为全国审批事项最
少、办事效率最高、投资环境最优、
市场主体和人民群众获得感最强
的省份之一。

“芜湖自实施‘四送一服’双千
工程以来，企业和群众的应用成效
逐步显现；但必须深刻认识到，依
然存在政策和制度上的障碍有待
突破、不见面审批服务有待完善、
协同监管有待加强等薄弱环节。”
贺懋燮称。

在贺懋燮看来，优化营商环境
一要积极争取上级政策支持，进一
步探索联合现场勘察与验收、多评

合一、先建后验的新模式新机制，服
务好企业与群众。二要深入推进

“互联网＋政务服务”，强力推动“最
多跑一次”和不见面审批改革，推进
政务信息共享，加快行政许可标准
化建设，进一步简政放权、便民惠
民。三要推进综合监管分类执法改
革，降低制度性交易成本，切实减轻
企业负担，放宽民营经济市场准入
条件，加强事中事后监管，营造公平
有序的市场竞争环境。四要探索建
立营商环境评估体系，以硬指标约
束倒逼简化环节、优化流程，压时限
提效率，把责任延伸到窗口单位和
社区基层，畅通政企沟通渠道，不断
优化营商环境。

“要把优化营商环境摆在更
加突出位置，加大转变政府职能
和简政放权力度，努力营造法治
化、国际化、便利化的营商环境。”
5 月 26 日，四川省成都市市长罗
强在优化营商环境和建设项目行
政审批座谈会上这样说道。

事实上，良好的市场化环境
一直是成都保持发展活力的重要
保障。在近日发布的《关于加快
构建国际门户枢纽全面服务“一
带一路”建设的意见》中，对形成
法治化国际化便利化营商环境方

面有浓重笔墨，提出“7个建设”举
措。其中重点是，将进一步简化
外资审批流程，核准和备案办理
时限压缩至 2 个工作日内完成，
市级外资备案权限依法依规有序
下放至区（市）县；同时将提升成
都口岸通关服务水平，大力推广
应用国际贸易“单一窗口”，推进

“互联网+”口岸服务，推进深化通
关监管环节“去繁琐”改革，实施

“一次性联合检查”和海关企业信
用管理。

成都市市长罗强表示，下一

步，要对标先进城市，全面梳理成
都市在营商环境建设方面存在的
差距和不足，切实找准问题，尽快
补齐短板；要坚持问题导向，加强
事中事后监管，聚焦影响企业和
群众办事创业的堵点痛点，采取
务实管用措施加以解决，用最短
时间、最快速度，把服务企业和群
众的事项办理好；要进一步强化
服务意识，因地制宜、因企施策，
提供更精准、更贴心、更优质服
务，为成都实现高质量发展创造
更好环境、提供有力支撑。

今年6月14日，江苏省南京市
政府召开会议专题研究优化营商环
境工作。市长蓝绍敏主持会议时强
调，以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，全面落实“放管
服”改革要求，对标找差、创新实干，
全力打造国际化、法治化、便利化的
一流营商环境，服务推动全市更高
质量发展。

据悉，近年来，为了全面优化
南京市营商环境，南京市委市政府
深入推进“放管服”改革、“不见面”
审批，着力打造高效便利的政务服
务，取得了明显成效，激发了市场活
力。

在蓝绍敏看来，优化营商环境
要抓牢重点、持续发力、见到实效。
一要明确目标要求，查清“放管服”
改革过程中的堵点、痛点和难点，查
清困扰企业和群众办事中的操心
事、烦心事，推动“放管服”改革不断
深化，推动“疏堵、解难、去痛”流程
再造和制度创新，促进营商环境的
持续改善。二要理清思路方法，坚
持对标找差，既要对标北京、上海等
国内先进城市，又要借鉴国际先进
城市的经验做法尽最大努力把方便
留给企业、把麻烦留给自己，化不可
能为可能。三要敢于大胆改革，秉
承“法无禁止即自由”理念，敢于冲

破条条框框，敢于突破体制机制。
四要善于开拓创新，深入解放思想，
重拾改革勇气，在优化营商环境上
真正做到敢想、敢试、敢干。要务求
实际成效，坚持目标导向、问题导
向、效果导向，树立用户思维，注重
客户体验，提升办事效能，优化服务
质量，真正解决好“办事难、办事慢、
办事繁”等问题，切实提升市场主体
的满意度。五要紧扣企业最关注、
政府能解决的问题，聚焦重点、突出
亮点，研究制定出切实可行、立竿见
影的政策措施，切实做到“条条是干
货、件件能落实”，确保优化营商环
境取得实效。

在浙江省杭州市的创业圈，
早就有一句流传面颇广的政府
承诺：“我负责雨露阳光，你负责
茁壮成长。”诚如斯言，为了全面
优化营商环境，杭州市突出问题
导向，全面梳理企业反映比较强
烈的问题，找准短板、完善政策，
以“最多跑一次”改革为突破口，
努力打造一流营商环境，体现省
会城市担当。

今年 5 月 19 日，杭州市委
书记周江勇走访了阿里巴巴董
事局主席马云、娃哈哈集团有
限公司董事长兼总经理宗庆后
等市内民营企业家，听取了企
业家们对杭州营商环境的意见
建议。

周江勇在与企业家们交流
座谈时说，服务人民、服务企业
是党委、政府的天职。我们将把
优化营商环境作为推动高质量
发展的重要基础，持续完善产业
发展政策体系，继续提供店小二
式服务，全力营造有利于企业和
企业家健康成长的环境，既要让

外地企业愿意来杭州投资，更要
让本地企业在杭州得到更好发
展，成为“常青树”。

除此之外，在2018年7月3
日召开的相关工作专题会议时
周江勇还强调，要认真落实习近
平总书记关于民营经济发展、营
商环境建设等系列重要指示精
神，全面提升实体经济发展水
平，以一流营商环境推动杭州经
济高质量发展。

在具体做法上，一要摸清底
数、精准施策，科学把握杭州的
阶段特征和产业特色，不断优化
体制机制，增强实体经济的内生
动力，形成高水平营商环境与高
质量发展良性互动的局面。二
要坚持树强扶优与中小企业培
育并重。三要把握好有效市场
与有为政府的关系，强化公共服
务职能，构建“亲”“清”新型政商
关系。四要强化综合保障与个
性服务，研究制定“一揽子”政策
措施，打造明了、便捷、有效的政
策环境。

今年3月，十三届全国人大
第一次会议第二天，天津代表
团在人民大会堂举行记者开放
日活动，天津市委书记李鸿忠
在会上表示，要营造良好投资
环境，走高质量发展道路，建设
高质量小康。同时，天津市长
张国清介绍，正在推动形成连
接天津和雄安新区的专用货运
通道。

据悉，早在 2017 年 11 月，
中共天津市委、市政府就联合
印发了《关于营造企业家创业
发展良好环境的规定》，被称为

“津八条”，其中包括依法保护
企业家财产权，依法保护企业
家自主经营权，促进企业家公
平竞争诚信经营，激发企业家
创新创业活力，完善企业家激
励机制，弘扬优秀企业家精神，
优化对企业家服务，培育优秀
企业家队伍。

在李鸿忠看来，天津的石
油化工、钢铁工业、装备制造业
曾经都很好，但是老路子、粗放
式发展已经难以为继。“我们仍
然坚持走实业为主的发展道
路，改造提升它的发展质量，但
天津是沿海城市，如果按照过
去的道路走下去，我们的环保
容量已经难以为继。”李鸿忠
说，现在京津地区“四面埋伏”，

“天津必须要以市场为导向，按
照市场的需求走高质量发展道
路，一如过去在历史上的辉
煌。”

张国清介绍，天津准备请权
威的第三方机构，来对天津全方
位、开放性的营商环境做一个调
查评价，评价的结果也作为营商
环境评价指数纳入到各区的绩
效考核体系里去。目的就是让
天津成为企业家创业的高地、成
长的湿地、心灵的港湾。

天津市市长张国清：

让天津成为企业家
创业的高地、成长的湿地、心灵的港湾

杭州市委书记周江勇：

以一流营商环境推动杭州经济高质量发展

南京市市长蓝绍敏：

优化营商环境要抓牢重点、持续发力、见到实效

成都市市长罗强：

努力营造法治化、国际化、便利化的营商环境

芜湖市市长贺懋燮：

要营造稳定、公平、透明、可预期的营商环境
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在当今时代，哪个

地区的营商环境

好，对企业的吸引力就

越强。为了引来“金凤

凰”，天津、杭州、南京、

成都、芜湖等地的书记、

市长纷纷根据各地的特

点交出“答卷”，力争释

放最强吸引力。

（上接第一版）


